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CYCLE COMPOST 報告書 

 

１ 日 時：会議 11 月 30 日（木）1 月 22 日（月） 

講座 2 月 2 日（金）3 月 15 日（金） 

２ 会 場：リードあしや 

３ 担 当：橋野  出口  

４ 参加者：40 人（会議 10 人 講座 30 人） 

５ 事業詳細 

(1) 目 的：３R と脱炭素社会への仕組みにも貢献を目指す。 

(2) 内 容：NPO、障がい者施設、企業、行政と協働し、市民に対しコンポストワー

クショップから環境の学びを提供する。 

(3) 講 師：木下ゆかこ（ひと・杜・暮らし あまがえる） 

(4) 協 働：ヤドリギ商店 社会福祉法人メンタルサポートセンター ライラック 

一般社団法人モノコミュ研究所 芦屋市環境施設課 

(5) 動 画：https://youtu.be/Pp1bbcRlRGE 

６ アンケート結果 別紙参照 

７ 振り返り 

・参加者の共感度は高く、質問も多かった。継続するのが難しい活動ではあるが

参加者からは、「これなら継続できるかも」と前向きな意見があり、振返り会が

楽しみになった。 

・今後の課題として、次のことがあがった。お持ち帰りいただく竹パウダーが 5kg

と少々かさ張るものであるので、この量を考える必要性があること、テーブル

の位置を変えることで広く使えるようにすること。 

・講習会以外に、トライやる・ウィークで空き家を CB 化することを学んだ中学

生の発表を行ったが、３R を考える受講生には、こちらも心に響いたようで、

互いに満足のいくものになったようだ。 

 

 

 

 

 

 



CYCLE COMPOST講習会アンケート結果 

14回答 

１ 講座内容について数字に〇をつけてください（役立った５～１役に立たなかった） 

５：１３人 ４：１人 

 

感想： 

・大変素晴らしい方法を教えていただいてありがとうございました。この方法なら続

けていけそうです。竹パウダーの「力」すごいですね。 

・竹の効用に興味がありました。 

・コンポストに興味があったが、うまくいくか不安があり、今回のセミナーで続けら

れそうな内容でずっと使い続けられる、環境にもいいというところがとてもよかっ

たです。どんなたい肥ができるか楽しみです。ありがとうございました。 

・わかりやすかったです。ありがとうございました。コンポストの話以外にもいろい

ろ知ることができて勉強になりました。２つの環境も素敵でした。 

・ものすごく勉強になりました。畑作業に堆肥は重要!!これから畑作業ももっと楽し

みになりました。土の中の微生物と腸の中の微生物に変わりない!!にはビックリで

した。わかっていましたが、自然界にはゴミという概念はないという言葉、改めて

心に響きました。また絵本の読み聞かせボランティアの活動もしていますので、今

度是非、ご紹介いただいた絵本を読み聞かせしてみます。 

・竹パウダー利用のコンポスト、楽しみにしていたので、是非実践してみたいです。

微生物、酵母がたんまり、というところ、とても興味がわいています。 

・「ゴミ」対応に活動を知ってよかったです。 

・環境問題に対する自分の視野の狭さを改めて実感させられた。 

・とても有意義なセミナーです。どうもありがとうございました。 

 

２ 参加理由（複数回答） 

・堆肥作りに興味があった。11人 

・芦屋市の環境の在り方に興味がある。2人 

・協働している団体のことを知りたい。3人 

・講座のタイトルにひかれたから。1人 

・その他 2人 

 

３ 受けたい研修会 

・ハコベ等のいわゆる雑草と云われるものに興味があります。豊かな土にそれら

が生えるのが理想です。花やキュウリやトマトでなく雑草を食したいのです。 

 

４ このイベントを何で知りましたか。 

・知人の紹介 5人 ・チラシ 3人 ・広報あしや 1人 

・リードあしやニュースレター1人 ・その他（SNS 市内掲示板など）4人 



５ リードあしやの通信簿 

・清潔度：５（13人） ３（1人） 

・利用のしやすさ：５（11人） ３（1人） ２（2人） 

・職員の対応：５（13人） ４（1人） 

 

６ リードあしやへの助言 

・絵本の活動でもお世話になっています。設備も充実してきれいで助かっていま

す。 

・色々な「対応活動」が団体などあり、「リードあしや」活動が素晴らしいです。 

・駐輪場がいっぱいで臨時駐輪場のご案内もあったのですが、よくわからず…事

前に駐輪場のご案内があれば嬉しかったです。 

以上 

 

 


